



## Lutz Schiffgen

Jahrgang 1967, verheiratet, 3 Kinder

Dipl.-Betriebswirt (BA) und Steuerberater,  
mit eigener Kanzlei in Linz am Rhein.

---

Herr Schiffgen hat sich bereits vor der Gründung 2005 mit unserem Verein beschäftigt, indem er immer wieder wertvolle Tipps in steuerrechtlichen Fragen und hinsichtlich der Vereinsführung gab.

Im Februar 2008 wurde er Mitglied, seit Oktober 2008 unterstützt er unseren Verein in der Funktion des Kassenwartes sowie darüber hinaus mit Herzblut und Ideen.

Zu seiner Motivation:

### **Die Lage ist zu ernst um nicht zu handeln!**

Als Sohn einer Krankenschwester bin ich quasi mit Geschichten aus dem Pflegealltag aufgewachsen. Insbesondere mit Nachtdiensterfahrungen, wenn unsere Mutter abgekämpft vom Nachtdienst (in einem Bonner Krankenhaus) dafür sorgen musste, dass wir ordentlich angezogen und mit Frühstück zur Schule kamen, bevor sie sich für ein paar Stunden aufs Ohr legen konnte. Nach dem Abitur bekam ich dann als Zivildienstleistender 18 Monate lang direkten Einblick in Pflegehaushalte und die Abläufe bei einem ambulanten Pflegedienst. In meiner Kanzlei habe ich ebenfalls regelmäßig Kontakt zu Mandanten, die in der Pflege tätig oder von Pflege betroffen sind.

Als Vorstandsmitglied des Pflege-SHV/ der heutigen Pflegeethik Initiative, bekam ich in den nunmehr 10 Jahre, noch tieferen Einblick hinter die Kulissen der schöngefärbten Pflegewelt.

Sensibilisiert für diesen Bereich verfolge ich die Entwicklung in der Pflege mit zunehmender Sorge.